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日前，峨口铁
矿号召广大职工
争做降本“创客”，
充 分 发 挥 职 工

“ 拆 、拼 、补 、焊 、
改”等“十八般武
艺”，从点滴入手
降成本。图为职
工在对破碎机进
行补焊检修。

刘艳云 摄

■特约记者 姚雷 报道

本报讯 面对钢铁行业的“寒冬”，热连轧厂扎实开展“冬季
行动”，引导全员以“不破楼兰终不还”的精神状态，向预算目标
奋力冲击。

该厂按照新的预算目标任务，全力全速组织生产经营运行
工作，强化过程控制，细化分解目标至每个班、每个工作日。当
班任务完不成，班后分析；当天任务完不成，下班分析。全厂科
级干部以身作则，以上率下，积极推进各项工作。对不尽责不
履职的行为，厂党委严肃问责，调查处理，并通报全厂，充分发
挥了警示教育作用。

该厂组织专题分析会，主管生产、设备和技术的厂领导，分
别对本专业本系统元月份预算指标及重点工作完成情况、存在
的主要差距和问题进行分析，并明确下一步重点工作措施。全
厂统一思想、凝聚共识，以贯彻落实公司“两会”精神为主线，从
管理层面、技术层面，双管齐下实施改进和提升，加长每一个

“短板”，打通每一个“梗阻”，充分激活人力资源，实现人人尽责
至善，为完成预算目标创造条件。

与此同时，该厂紧紧围绕年度预算目标，制定了具体的行
动计划。行动纲领是全面对标，分析问题找差距；立足内部，深
挖潜力降成本；开拓市场，聚焦品种增效益。针对完成预算的
关键和瓶颈环节，成立了不锈钢质量改进提升、能源降本和降
库存打通物流瓶颈提高合同兑现率3个专项工作推进组，由厂
长任组长，严格按照推进方案，实施在线管理和监控，及时解决
运行过程中存在的问题，确保每一项措施得到有效落实，努力
将生存的压力转化为全员尽责至善的动力，全力以赴打赢生存
保卫战。

节能

“1+1”

■记者 谢妮 报道

本报讯 近日，记者从不锈热轧厂了解到，1号常化炉经过技
术改造投用后，效果良好，解决了长期以来能耗过高、控制系统
操作不精确两大难题，在降低成本的同时，满足高附加值钢板的
热处理工艺需求，促进了钢板质量的提高。

常化炉主要用于对钢板进行正火、回火、淬火处理，是加工厚
规格钢板的重要设备之一。由于1号常化炉设备陈旧老化，炉窑
长时间超负荷运转造成炉体密闭性劣化，炉温控制精度较差，生
产不锈钢期间炉温波动频繁，不但影响不锈钢板产品的质量，还
存在能耗过高、控制效果差等问题，极大影响了作业效率。自去
年11月下旬开始，该厂克服冬季寒冷、工期紧张等困难，每天召
开工程例会，及时协调解决相关问题，从停炉开始到设备拆除、
安装、更换、检漏、试压、调试等各个环节，指派专人严格把关，确
保工程高效实施。该厂针对工艺流程与工艺装备,着重分析1号
常化炉改造的工艺特性，进行技术改造。在改造过程中，对生产
过程中暴露出的问题进行分析并提出改进意见；在常化炉西侧
布置了氧气管道，使检修期间均使用管网氧气进行切割作业，提
高了产能。

通过实施改造，1号常化炉结构得到进一步优化，去年12月中
旬正式投入使用后，各项控制系统的操
作程序更方便、快捷，减轻了职工的劳动
强度，提高了钢板热处理工艺的控制精
度，在满足了高附加值钢板热处理工艺
需求的同时降低了能源消耗，为实现优
质、高效生产打下了坚实基础。

不锈热轧厂强化技改促节能

主 动 作 为 闯 市 场
——访型材厂厂长、党委书记郭光宇

■记者 申文丽 通讯员 程峰

去年，我国钢铁行业经历了艰难的
一年，公司的经营状态也进入了严寒的
冬天。作为公司的主要成材厂，型材厂
锐意进取，在稳定和开拓市场方面进行
了诸多尝试，收效明显。今年，面对钢铁
行业淘汰性竞争加剧的形势，型材厂如
何落实好“两会”精神，顺利完成公司下
达的各项指标任务？日前，记者采访了
型材厂厂长、党委书记郭光宇。

技术营销一直是型材厂开拓市场
方面的一个亮点。在谈到今年的技术
营销工作时，郭光宇说，我厂今年在技
术营销上的主要抓手仍然是型材“龙虎
鹰”。型材“龙虎鹰”已经走过了三个年
头，在不断总结前三年工作的基础上，
今年我们将针对团队的管理进行一些
改进和创新。主要是根据产品和市场
的特点，将项目类型进行细分，点对点
增设专职技术服务人员，同时通过引入

“用户抱怨”
“异议率”“合
同兑现率”等
指标，加大对
用 户 服 务 质

量的奖惩力度
和 对 重 点 用
户、重点品种、
重点合同的过
程跟踪管控力
度，进一步发
挥好型材“龙
虎鹰”在技术
营销方面的引
领作用。

去年，型材厂紧紧咬定品种结构调
整不放松，充分发挥了品种质量在新常
态下决胜市场的作用，轧材、径锻、快
锻三条主要生产线在品种结构优化上
都取得了明显成效。对于今年的质量
技术工作，郭光宇谈到，今年型材厂的
技术质量工作将以“提质降本、品种优
化”为核心，在质量管理方面要继续加
大从严从细管理力度，对自查质量问
题、公司查出的质量问题以及用户反映
的质量问题，坚持“三不放过”原则，加
大对质量问题整改效率和效果的跟踪
评价，同时继续设立“全员共保质量
奖”，以正向激励为主，调动全员改进
质量的积极性。

（下转第四版）
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■通讯员 张谨 张鑫 报道

本报讯 去年8月份以来，炼钢二厂在全厂冶炼工序四班岗
位开展“榜样炉座，最美班组”活动，激发了班组潜能,全厂冶炼水
平明显提升，为该厂降本任务的圆满完成作出了贡献。

炼钢二厂眼睛向内深挖潜能，夯实基础管理，从职工操作上
要效益。在成本消耗占全厂消耗80%以上的冶炼工序开展“榜样
炉座，最美班组”活动。为确保活动促进效益最大化，该厂精心设
计指标，炉炉核算成本效益，综合评定活动结果，动态调整评价指
标。为使活动发挥指导提升操作的作用，该厂制定了活动评比流
程，对数据提报、审核、公示、表彰、宣传等各步骤定时间节点、定
责任人，使活动实现了标准化、流程化。该厂还专门设计了“一张
图读懂最美班组”宣传海报，坚持每月对“最美班组”成员拍照宣
传、现场贴红旗、更新活动看板，并利用OA、大屏幕、《简讯》等进
行宣传报道，营造了浓厚的活动氛围。活动开展以来，累计表彰

“最美班组”25次，评选“最优主操”25人。多项重点经济技术指
标取得显著进步。

该厂今年在总结活动经验的基础上，对活动方案和指标进一
步调整和改进，并扩大了活动范围，将南区RH、北区LF炉工序
也纳入活动中。同时做好经验提炼、交流、推广工作，切实提高岗
位职工的操作水平，为打赢生存保卫战奠定坚实的基础。

炼钢二厂“榜样炉座，最美班组”活动见成效

本报讯 为了进一步推动和深化全公司学习
宣传和贯彻落实“两会”精神，近日，公司发出通
知，决定从现在起到4月底，利用两个月的时间，
在全体党员和职工中开展以“认清危机，增强信
心，迅速行动”为主要内容的“危机·信心·行动”主
题大讨论活动。

按照通知精神，本次大讨论活动共分为三个
阶段进行。第一个阶段为学习宣传阶段，要求各
单位、各部门充分利用党委中心组、“三会一课”、
专题会议、班前班后会等多种形式，安排必要的时
间，组织好公司“两会”精神的学习，确保全体党员
和职工都能够原原本本地学习一次公司“两会”精
神的相关内容。第二个阶段为全员讨论阶段，要
求各单位、各部门在全员学习的基础上，结合自身
实际，突出重点，抓住关键，围绕“认清危机，增强
信心，迅速行动”三个专题，深入组织开展讨论，以

进一步找准问题和差距，制定具体措施，迅速推动
工作落实。第三个阶段为引导推动阶段，要求厂
部长、党委书记以上率下，亲自组织、亲自安排、亲
自参加大讨论活动；班子成员要进行合理分工，参
加和指导机关科室、作业区和班组的大讨论活动；
要广泛发动党员和职工谈认识体会、谈差距问题、
谈措施打算；厂部长、党委书记要带头直面问题和
矛盾，认真深入思考，撰写心得体会，突出针对性
措施，并切实落实到各项工作中。

通知要求，要切实加强宣传引导，公司报纸、
电视、网站、微信、手机报等新闻媒体，各单位的宣
传栏、电子屏、厂内简报等都要广泛宣传公司“两
会”精神；要及时总结推广各单位、部门大讨论活
动的好经验、好做法、好典型，发挥好示范引导作
用，确保大讨论活动扎实推进，取得实效。

（本报记者）

认清危机 增强信心 迅速行动

公司就开展“危机·信心·行动”大讨论活动作出安排部署


